Fecha: 17-12-2024

Medio: La Estrella de Iquique La Estrella de Iquique Supl.: Noticia general

Título: Pica, Matilla y La Huayca quedan sin luz por robo de 7 kilómetros de tendido

Pág.: 3 Cm2: 441,2 VPE: \$736.404 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500

No Definida

Pica, Matilla y La Huayca quedan sin luz por robo de 7 kilómetros de tendido

Suministro podría recuperarse recién a partir del jueves. Generadores solo permiten conectar a la mitad de los clientes.

José Portales Durán

ás de 7 kilómetros de tendido eléctrico de media tensión fueron robados la madrugada de ayer, lo que dejó sin energía a las localidades de Pica, Matilla y La Huayca.

Los postes fueron derribados por la acción del crimen organizado que suma su tercera acción masiva de los últimos tres meses, tras dos robos de similares características en el camino a Pisagua

Según informó CGE, los delincuentes destruyeron 20 postes de la red de distribución eléctrica para sustraer 7.500 metros de cables de cobre y venderlo en el mercado negro. El ataque a la red dejó a 2.647 clientes sin energía. "Se activó un plan especial de contingen-



FUE EL TERCER INCIDENTE MASIVO EN MENOS DE TRES MESES

cia para reconstruir el tramo de red eléctrica destruida y paralelamente instaló un grupo de generación de respaldo que entrega suministro parcializado mientras se prolongue esta emergencia"

Los generadores instalados permiten surtir de energía a cerca de la mitad de los afectados, no obstante los arreglos recién podrían estar terminados la tarde del

"Tengo mi almacén en

metros de cables de cobre fueron robados de la postación en el sector de Canchones.

calle Maipú, pleno centro de Pica, donde tengo seis máquinas conservadoras con helados, carnes, y productos congelados y de sostenerse el corte de luz, cal-



PESE A QUE SE INICIÓ LA REPOSICIÓN, TRABAJOS SE EXTENDERÁN 4 DÍAS.

culo pérdidas de hasta \$1.500.000", confiesa Mauricio Vera, tesorero de la Junta de Vecinos 30 de Noviembre de Pica.

El gerente zonal de CGE, Luis Gajardo, expresó que existe un riesgo real de que estos actos delictivos se repitan si no se intensifican los esfuerzos de las autoridades para detectar y desarticular a estos grupos organizados y combatir el mercado negro de cobre. "Su acción no solo afecta a la empresa

eléctrica, sino que impacta directamente a la comunidad en general, así como a las empresas e instituciones que operan en las zonas afectadas por el robo de cables", explicó.

Hasta la fecha, se han registrado 135 incidentes de robo de cobre, con más de 42 kilómetros de cable sustraído, cifras superan las de 2023, cuando se reportaron 121 episodios y más de 28 kilómetros de cable roba-

El modus operandi de las bandas es generalmente dañar los postes previamente en zonas despobladas, para luego en la madrugada finalmente atacar embistiendo con vehículos los postes y luego cortar y recoger el cable y huir en camiones.

El encargado de comunicaciones de la Municipalidad de Pica, Elio Trabucco, sostuvo que habrá diversas acciones para mitigar este problema. "Dentro de las acciones que puede aportar el municipio se encuentra que las rondas de seguridad ciudadana se van a aumentar durante la noche, tenemos el estadio que está con generador eléctrico y todas las noches hasta que se reponga la energía se va a encender las luminarias para aportar luminosidad en el pueblo"

Trabucco, confirmó que "a las personas que están con tratamientos médico o son electrodependientes las estamos dirigiendo a urgencias del Cesfam Dr Juan Marqués, porque hay algunos que tienen medicamentos, como la insulina que no se pueden perder y vamos a disponer puntos de carga en el municipio de 8:30 a 18 horas. Además, la municipalidad se hará parte de la querella criminal que interpondrá CGE". O

iatro cumarios canitarios so han cursado